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Zusammenfassung

        

          
Ziel der Studie Tageshospize stellen einen neuen Baustein der palliativmedizinischen Versorgung dar. Daten zu organisatorischen und grundlegenden versorgungsrelevanten Aspekten liegen kaum vor. Diese sollen nun aus Sicht von Patienten und Angehörigen erhoben werden.

        

          
Methodik In einer schriftlichen Umfrage unter 209 Palliativpatienten und 105 Angehörigen an drei onkologischen Zentren wurden erste Eindrücke zum Bedarf und zur Planungsumsetzung von Tageshospizen ermittelt.

        

          
Ergebnisse 81 % (n = 169) der Patienten und 75 % (n = 79) der Angehörigen erwarteten einen Benefit durch den Besuch von Tageshospizen. Öffnungszeiten wurden v. a. wochentags von 7:00–19:00 Uhr präferiert. 39 % (n = 41) der Angehörigen fühlten sich durch die Patientenpflege zeitweise überlastet, 80 % (n = 84) gingen von einer Entlastung durch ein Tageshospiz aus.

        

          
Schlussfolgerung Tageshospize könnten aus Sicht von Patienten und Angehörigen die palliativmedizinische Versorgung sinnvoll ergänzen. Der Bedarf scheint v. a. unter der Woche zu den Hauptarbeitszeiten zu liegen.
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Abstract

        

          
Objective Day care hospices represent a new component of palliative medical care in Germany. But few data are available on organizational and basic care-related aspects. Now, these topics were examined from the perspective of patients and relatives.

        

          
Methods We conducted a written survey of 209 palliative patients and 105 relatives at three oncological centers. First impressions of the need for and the planning implementation of day care hospices were determined.

        

          
Results 81 % (n = 169) of the patients and 75 % (n = 79) of the relatives expected a benefit from visiting a day care hospice. Opening times on weekdays from 7:00 a.m. to 7:00 p.m. were preferred by the majority. 39 % (n = 41) of the relatives reported an overload by caring for their family member, 80 % (n = 84) assumed that a day care hospice would provide relief.

        

          
Conclusion From the point of view of patients and relatives, day care hospices could usefully complement palliative medical care. The need seems to be during main working hours during the week.
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